
Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 15. Januar 2018  

Anwesende: Frau Dr. Stephani Adams, Herr Thorben Ehlhardt, Frau Claudia Giesen, Herr Dr. Ansgar 

Halfmann, Frau Anna-Lena Hoffmeister, Frau Ruth Kuntz, Frau Sigrid Lerche, Frau Susanne Meyer, 

Frau Barbara Pott, Herr Thomas Quinkert, Herr Raimund Schlenker, Herr Heinrich Stüter, Frau 

Isabelle Vérin –Mühlenbein 

entschuldigt: Frau Monika Klar 

Begrüßung durch Frau Dr. Adams.  

Als geistlichen Impuls liest Frau Pott einen Brief von Erich Kästner an Schulkinder vor.   

(Zukünftig wird der geistliche Impuls von den GR-Mitgliedern in alphabetischer Reihenfolge 

vorbereitet.) 

TOP 1: Regularien 
Das Protokoll vom 12.12.2017 wird einstimmig angenommen.  

TOP 2: Ergänzungen zum TOP 5: Verschiedenes 

Homepage 

Feuerwerk Gemeindefest 

 

TOP 3: Bericht aus der Pfarrei 

Der Pfarrgemeinderat hat sich getroffen. Hinzugewählt werden sollen drei Personen. Die 
Konstituierung findet am 31. Januar 2018 statt.  

TOP 4: Gemeinde 

Gemeindeversammlung/Neujahrsempfang am 20.01.2018 

Die Vorbereitung des Saales ist am Samstag um 11 Uhr. Dabei sind Frau Vérin-Mühlenbein, Frau Dr. 

Adams, Herr Ehlhardt, Herr Schlenker und Herr Quinkert.  

Die Vorstellung der Mitglieder des Gemeinderates ist in der VAM, genaue Absprachen mit Pfr. Köster 

stehen noch aus.  

Die Gemeinderatsmitglieder tragen ein Namenschild, Frau Pott kümmert sich um die Erstellung.  

Themen an dem Abend:  

Aufzug am Gemeindezentrum (Es wird eine AG gebildet, die eine Bestandsaufnahme macht bzgl. 

Anforderungen, Kosten, Machbarkeit…) 

Spendenübergabe der Oldienight an die Jugendgruppen in Höhe von 769 Euro. Das Geld wird den 

drei Gruppierungen (DPSG, KjG und Messdienern) übergeben zur internen Verteilung. Das Geld schon 

vorab zu dritteln wurde mit 4 Ja-Stimmen bei 7 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen abgelehnt.  

Bericht über die Frei Alberto Schule (durch Herrn Gels)  

Krankenhausbesuchsdienst (in den Bochumer Krankenhäusern gibt es eine gute Personalsituation 

bzgl. Seelsorgerinnen und Seelsorger, die Verweildauer im Krankenhaus ist inzwischen sehr kurz, 

zudem muss der Datenschutz beachtet werden – der Dienst durch Gemeindemitglieder ist eine 
Bereicherung) 

Klausurtagung des Gemeinderates 4./5. Mai 2018 

Geplant ist, einen Impuls durch einen Referenten/eine Referentin zu bekommen. Frau Pott kümmert 

sich um eine geeignete Person.  

Geplant ist die Klausur von Freitag um 17 Uhr bis Samstagnachmittag. Frau Vérin-Mühlenbein fragt 

bei Unterkünften an: Kloster Stiepel (7 Übernachtungen), Kardinal-Hengsbach-Haus (12 
Übernachtungen), BoGaTa 

Kuratorium KiTa Zweckverband 
Herr Stüter wird weiterhin Mitglied des Kuratoriums sein. 



Fastenzeit/Ostern 2018/Flyer 

Mit 13 Ja-Stimmen wird beschlossen, dass es wieder einen Flyer mit den Terminen in der Fastenzeit 

geben soll. Meldungen sind bis 10. Februar bei Herrn Dr. Halfmann möglich.  

Zur Bibelausstellung ist ein Flyer erstellt worden, der ab dem kommenden Wochenende (20./21. 
Januar) in der Verteilung ist.  

St. Martin am 11. November 2018 

Der Martinszug wird am Sonntag, 11.11. stattfinden.  

Geländer Treppenhaus Gemeindezentrum / Orgelbühne 

Herr Schlenker kümmert sich um die Umsetzung. Er hat Kontakt zu einer Firma und dem Kirchenchor 
aufgenommen, um eine Ortsbegehung durchzuführen.  

Handhabung des automatischen Türöffners 

Die Reihenfolge des Einschaltens muss beachtet werden, sonst funktioniert die Automatik nicht 

richtig! Es wird eine Anleitung geschrieben und es werden auch entsprechende Hinweise am Schalter 
angebracht, damit kein unsachgemäßes Betätigen erfolgt.  

Antrag Orga-Team Sternsinger 

Die Sternsingeraktion benötigt eine finanzielle Unterstützung von 300 Euro für die kommenden zwei 
Jahre. Der Antrag wird mit 13 Ja-Stimmen befürwortet.  

Stimmen aus der Gemeinde 

Es gibt einige positive Stimmen zu den Gottesdiensten in den letzten Wochen sowie zu den 

Kommunionkindern und Katechetinnen und zur Sternsingeraktion.  
Die Sternsingeraktion erbrachte bisher einen großartigen Erlös von mehr al s 16.000 Euro.  

Top 5: Sonstiges  

DPSG  

Herr Ehlhardt berichtet, dass es immer wieder Probleme mit dem Schlüssel für die Zentrale gibt, der 

nicht passt. Die Schlösser an der Tür werden nicht ausgetauscht! Die Pfadfinder werden sich direkt 

mit Frau Passia in Verbindung setzen.  

Außerdem gibt es die Frage von der DPSG, welche Nummer im Notfall genutzt werden kann, wenn es 

Probleme im Gemeindezentrum gibt. Die Handynummer von Frau Passia ist bekannt. Ist bei 

Nichterreichbarkeit der Sicherheitsbeauftragte Herr Volmer erreichbar?  

Eine Begehung des Hauses ist gewünscht, um zu wissen, wo die Abstellhähne und Sicherungen sich 
befinden.  

Homepage 

Eine Überarbeitung der Homepage ist geplant. Frau Quinkert und Herr Schrader haben sich bereits 

getroffen. Ein langer Fragenkatalog ist erstellt, die Fragen müssen in einem kleinen Kreis beantwortet 

werden. Zu diesem Kreis gehören neben Frau Quinkert und Herrn Schrader auch Herr Dr. Halfmann, 

Herr Schlenker, Herr Ehlhardt und Frau Pott.  

 

Öffentlichkeitsarbeit 

Es ist ein Wunsch vieler, die Öffentlichkeitsarbeit der Gemeinde zu verbessern. Herr Schlenker 

sammelt momentan die aktuellen Termine 2018 aller Gruppierungen, um daraus eine Übersicht zu 

erstellen.  

Die Gemeindenachrichten sollen zukünftig an die Presse und an VorOrt geschickt werden.  

 

Pentateuch 

Frau Koszyk macht die Orga nicht mehr. Wer übernimmt ihre Aufgaben? Herr Stüter hat Interesse 
daran.  



Feuerwerk Gemeindefest 

Herr Schlenker hat Kontakte, um für das Gemeindefest ein Feuerwerk zu organisieren. Unklar ist, 

welche Kosten dafür entstehen. Außerdem gibt es Bedenken wegen des Umweltschutzes. V ielleicht 

gibt es alternativ ein „kleines“ Feuerwerk oder eine Feuer-Jonglage. Herr Schlenker fragt die 
Möglichkeiten an.  

Fotos des Gemeinderates 

Die GR-Mitglieder sprechen sich einstimmig für eine Veröffentlichung der Fotos, auch auf der 

Gemeinde-Homepage, aus. Die noch fehlenden Fotos der Mitglieder werden am Samstag gemacht.  

Die Idee eine Fotoreihe für die Pinnwand des Gemeinderates zu erstellen, wird ggf. später 

aufgegriffen.  

 

Ende der Sitzung: 22.20 Uhr 

 

 

Claudia Giesen      Dr. Stephani Adams 
- Schriftführerin -      - Vorsitzende -  


